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Neueste Geschichte befaßt sich mit dem Durchbruch und der Entfaltung der Moderne. Die 
Bandbreite dieser Epoche läßt sich mit folgenden Stichworten knapp skizzieren: 
Industrialisierung, politisch-gesellschaftlicher Wandel, moderne Wissenschaft, die beiden 
Weltkriege, Kommunismus, Faschismus und Nationalsozialismus, Kalter Krieg. In Marburg 
werden dabei die politische Ideengeschichte, die Universitäts- und Wissenschaftsgeschichte, 
die neuere deutsche Verfassungsgeschichte, die Geschichte des europäischen 
Staatensystems im 19. und 20. Jahrhundert einschließlich der europäischen Integration und 
die Zeitgeschichte unter besonderer Berücksichtigung der deutsch-amerikanischen 
Beziehungen sowie der Geschichte der Kerntechnologie bevorzugt behandelt.  
 
Forschungsschwerpunkte und laufende Projekte von Prof. Dr. Wolfgang Krieger: Deutsche 
und westeuropäische Geschichte seit 1800; Geschichte der USA; Bedeutung von Kernwaffen 
für die Internationale Politik seit 1938; transatlantische Beziehungen seit dem 2. Weltkrieg; 
deutsche Außenpolitik seit 1949. 
 
 
Modern history deals with the breakthrough and evolvement of modern times. The bandwidth 
of this era can be outlined with the following basic subjects: industrialization, social-political 
change, modern science, both world wars, communism, fascism, national socialism, and the 
Cold War. In Marburg the history of political philosophy, the history of science and academics, 
and the recent German constitutional history are of great significance. Also very important is 
the history of the European state system in the 19 and 20 century including European 
integration, the contemporary history in regard to German-American relations, and the history 
of nuclear fission. 
 
The subjects in the current research project of Prof. Dr. Wolfgang Krieger are: German and 
Western European history since 1800, history of the United States, significance of nuclear 
weapons for international politics since 1938, transatlantic relations since World War II, and 
German foreign policy since 1949. 


